НЕ и НИ в отрицательных и неопределенных местоимениях и наречиях
НЕ пишется под ударением, НИ - в безударном положении: некто, нечто, некоторый (неопределенные местоимения), негде, некогда, незачем, неоткуда (неопределенные наречия) - никто, ничто, никакой, ничей (отрицательные местоимения); нигде, никогда, нипочем, никак, ниоткуда (отрицательные наречия). Кстати, отрицательные местоимения и наречия обычно употребляются в отрицательных предложениях с НЕ при сказуемом:
Ни с кем невозможно было поговорить по душам.

НЕ и НИ пишутся раздельно в сочетаниях местоимения с предлогом: не у кого — ни у кого, не с кем - ни с кем, не к кому - ни к кому, не о ком - ни о ком, не с чем - ни с чем и под. В наречиях неоткуда - ниоткуда, незачем, невдалеке, неподалеку от, за, в, по в середине слова не являются предлогами.
Проверить это легко: задайте вопрос к слову, если в вопросе есть предлог, то он же сохраняется в ответе. Сравните: У кого был? - Ни у кого не был; С кем можно встретиться? - Не с кем встретиться. Но: Зачем видеться? -
Незачем. Откуда пришел? - Ниоткуда. 
Итак, в отрицательных и неопределенных наречиях НЕ и НИ пишутся слитно. Для надежности можно запомнить наиболее употребительные наречия: незачем, неоткуда, невдалеке, неподалеку.
